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你印象中的警察是什么样

子？是目光如炬，可一眼辨忠

奸，还是一身好体力，可追小偷

九条街？不过下面这位来自官

窑的民警可能就有着截然不同

的“画风”，在许多宣讲活动中，

都 能 看 到 他 抱 着 尤 克 里 里 表

演，在悠扬的音乐中向大家讲

解 各 种 防 范 知 识 。 不 过 他 的

“绝活”可不止如此，下面就来

看看官窑派出所综合室民警黎

力还有什么“高招”吧。

将音乐才能用到工作中
12 月 7 日 晚 ，“ 宣 传 十 九

大，坚定跟党走”文化活动——

2017 广佛肇清云韶六市原创音

乐作品展演落下帷幕，南海公

安原创励志警歌《因为青春》代

表佛山市参赛，勇夺金奖。表

演该节目的五名民警都是南海

公安分局合唱团的成员，其中

一位就是黎力。

黎 力 家 乡 在 清 远 ，读 高 中

时在南海呆了三年。谈到自己

和音乐的缘分，黎力认为是来

自家庭的熏陶。“我妈是清远市

舞蹈家协会的荣誉主席，我爸

则是歌舞团成员，他们在我出

生前就从事音乐工作。还记得

小时候，我妈特别喜欢舞蹈和

音乐类节目，只要电视放，不管

当时我在看什么节目，一到点，

她都要转台，还要录像，一来二

去 ，我 也 对 音 乐 有 了 一 些 了

解。”

而这种音乐才能也在工作

中被派上了用场。“由于参加了

平安南海大巡讲活动，我和同

事经常会到学校、厂企搞宣讲，

介绍各种防范知识。为了活跃

气氛，我会抱着尤克里里现场

弹唱，还挺受欢迎，而听众情绪

带 动 起 来 后 ，宣 讲 效 果 也 更

好。”黎力说。

向偶像学习持家之道
尽 管 拥 有 一 幅 文 艺 青 年

范，但黎力坦言，其实体育运动

特别是篮球才是他的最爱。

“我 10 岁开始看 NBA，当时

觉得迈克尔·乔丹太帅了，自己

一下子就爱上了篮球。我太太

原本对篮球没兴趣，但在我的

不断影响下，她也喜欢上了篮

球，现在我们经常一起看球。”

黎力笑着说道。

随 着 年 龄 和 阅 历 的 增 长 ，

篮球对黎力有了新的意义。“现

在我的偶像是斯蒂芬·库里，去

年在广州，今年在深圳，每年我

都会和太太一起去看他。喜欢

他不仅是因为他的球技，更是

欣赏他对婚姻的忠贞和对家庭

的重视。我是警察，我的太太

是医生，平常两个人都忙。现

在太太怀孕六个月了，希望在

以后的三口之家里，我也能和

我的偶像一样，给家人足够的

关爱。”

发挥自身特长服务社会
与 不 少 同 事 相 比 ，黎 力 的

从警道路较为特别。 2010 年，

黎力从中国政法大学中文系毕

业 ，之 后 在 深 圳 工 作 了 四 年 。

“虽然工作了，但当时自己心中

还是有团火，想干点什么服务

大 众 ，于 是 辞 了 工 作 去 考 警

察。”

随 后 ，黎 力 进 入 了 警 校 学

习，然而在选择发展方向时却

犯了难。“我读过中文系，感觉

日后很可能被安排做文字工作，

当时我觉得文字工作没意义，特

别羡慕三个要考特警的室友，自

己也想考。结果一次老师在讲

评作业时说，不能小看文字工

作，因为没有调研、没有统计数

据，公安工作就 会 陷 入 盲 目 。

这句话改变了我的看法。”

从警三年来，黎力多次参与

各类调研、宣传活动，尽管也遇

过不少困难，但他认为自己心

中的那团火始终未灭。“以前自

己太狭隘，以为抓贼破案的警

察才能服务市民，其实打击犯

罪、宣传教育，都是我们的重要

工作，公安机关每一个岗位都

是为民服务，在自己的岗位上

发挥自己的特长，这就是我为

大家服务的方式。”黎力说道。

撰文/郭炜

没 认 识 杨 威 德 前 ，笔 者 从

未知道，原来素菜也可以烹饪

出有肉的香味，而且色香味俱

全。今期让我们走近这位新南

海人，看看他如何用普通的素

菜，做出色香味俱全的美食。

从打杂工到烹饪大师
约 22 年前，杨威德从家乡

到广州，本想在亲戚家住一晚，

第二天启程去中山市。谁料，

就是这一晚，却改变了他的一

生。“我打算去中山找工作，当

时只想中途在广州逗留一晚。”

杨威德表示，亲戚知道自己要

去找工作，便介绍说到广州佛

世界素食社打工也不错。那时

的杨威德并没有什么想法，觉

得在哪里打工都一样，便在广

州安顿了下来。

扫地、拖地、斟茶倒水……

第一天上班，杨威德感觉自己

就 是 一 个 打 杂 工 。 看 着 厨 师

们站在一边指手画脚，他颇为

不 服 气 。 于 是 ，他 暗 下 决 心 ，

要像他们一样习得一技之长，

要出人头地。第二天上班，杨

威德完全像是变了一个人，他

甘愿做大厨们的“跟班”，热了

帮 忙 擦 汗 ，渴 了 帮 忙 倒 水 ，甚

是乖巧。

“ 我 的 目 标 就 是 要 变 成 像

他们一样的人。”杨威德介绍，

以前的大厨思想很传统，一般

不肯教别人任何东西。所以，

他只能在平时多观察、多积累，

经过两年的时间，终于如愿当

上了大厨。“我觉得自己在这方

面还是有些天分的。很多东西

看别人做一遍，自己就能悟出

来。当然，努力是梦想成真的

最关键因素。”杨威德说。

屡次创业终获成功
半年后 ，杨威 德 离 开 了 广

州 佛 世 界 素 食 社 。“ 在 那 里 ，

已 经 学 不 到 什 么 东 西 了 ，唯

有 走 出 来 ，才 有 更 好 的 发

展 。”随 后 ，杨 威 德 到 了 另 一

家 素 食 馆 任 职 。 期 间 ，他 遇

到 了 从 香 港 过 来 的 大 厨 ，发

现 他 的 素 菜 做 法 既 时 尚 又 美

观 ，这 种 新 派 的 做 法 ，让 他 有

了不少的启发。

2000 年 ，杨 威 德 觉 得 自 己

的人生应该再上一个台阶。于

是 ，他 开 始 筹 备 自 己 的 饮 食

馆，但结果却以失败告终。“那

段 日 子 很 痛 苦 ，第 一 次 失 败

后 ，自 己 以 为 是 地 段 不 好 ，又

重新找位置开办，谁知还是经

营不下去。”杨威德回忆道，当

时自己不擅长烹调荤菜，却偏

偏开了荤菜类的饮食店。经过

这 一 切 ，他 突 然 醒 悟 ，认 为 应

该 钻 研 他 最 擅 长 的 素 食 才 是

“正路”。

之后，杨威德来到狮山，专

心研究素食，并通过运用不同

的材料与烹饪方法，将素食做

出有肉的香味，让更多的人喜

欢吃。“利用豆制品、菌类等材

料，在荤菜做法的基础上再加

以调制，做出来比肉还好吃，而

且健康。”杨威德说。

如 今 ，杨 威 德 已 经 重 新 创

业，并拥有了几家素食馆，其中

的舍慈乐素菜馆就在狮山。现

在，他还经常免费教街坊们素

食的烹饪技法。他希望可以将

素食文化传播出去，让大家更

加注重健康饮食。

撰文/摄影 李福云

这位民警才艺多 能弹能唱还能写
本期来认识官窑派出所综合室民警黎力

钻研素食烹饪 技艺免费传街坊新南海人杨威德

杨威德在教大家做烹饪素食杨威德在教大家做烹饪素食。。

外出宣讲外出宣讲，，黎力时常会献上弹唱表演黎力时常会献上弹唱表演，，活跃气氛活跃气氛。（。（受访者供图受访者供图））


